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臺中市政府第 124次市政會議紀錄 

壹、時間：102年 8月 5日（星期一）上午 9時 00分 

貳、地點：臺灣大道市政大樓 9樓市政簡報室 

參、主持人：胡市長 志強 

肆、討論提案：如附件                  記錄：劉呈恩 

伍、指（裁）示事項： 

一、今天舉行新任都市發展局長、建設局長布達及宣誓交接典禮，由原建設局

長沐桂新接任都發局局長，並由現任建設局副局長吳世瑋升任建設局長。

首先，我要特別對卸任都發局何肇喜局長表達感謝，猶記當時由於阿拉夜

店大火的發生，而須另覓都發局長人選，面對阿拉大火後的困難局面，及

縣市合併時都發局的龐雜業務，當時於雲科大任教的何局長能夠答應出任

局長職務，讓我感到十分驚喜，除此之外，何局長上任後於各地設置都發

局服務中心，及迅速處理合併初期堆積如山的都發案件等作為，不僅廣受

好評，優異的表現也讓我再次感到驚喜；然而，近來由於何局長考量大學

方面義務授課的課程越來越重，在無法同時兼顧市政業務的考量下，何局

長日前對本人表示希望回任雲科大教授的想法，雖然我不希望何局長離

開，但也能體諒何局長的決定，除了在此致上衷心的祝福，也特別感謝何

局長的辛苦付出。考量都發局的業務十分重要，我請沐桂新局長出任都發

局局長乙職，沐局長不僅對於工作充滿熱忱，而且願意配合市府的需要調

動職務，這種以大局為重的想法，讓我對沐局長十分欽佩；另外，新任建

設局長吳世瑋則是由基層一路做起，今日得以升任局長也表示他的表現深

受肯定，記得有次颱風天，本人巡視市區，見到路邊有兩個人沒穿雨衣，

為免水溝排水孔堵塞積水，蹲在路邊清理樹葉，定睛一看，原來是沐桂新

及吳世瑋，顯見市府是個努力的團隊，今天很高興由他們二人分別接掌都

發局及建設局，相信透過大家的持續努力，一定能讓民眾對市府的肯定越

來越高。（辦理機關：本府各機關、各區公所） 

二、本市后里區洪家子弟洪仲丘因軍中不當體罰而不幸往生乙案，除備受社會

關注外，本人也頗為關切，市府相關機關同仁於案發後，即積極給予家屬

各項行政協助，尤其民政體系以及承辦殯葬業務之同仁相當認真，除在此

表達感謝之外，也藉此提出 3件值得各位參考的經驗，第一、本人一再向
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各機關強調「一定要從民眾角度分析問題」的原則，也因為秉持這項原則，

案發初期，本人曾向中央政府反映多項協助解決案情問題的建議，但幾乎

未被採納，而隨著本案後續效應逐漸發酵，民怨四起，以致中央政府必須

提出多項改革方案，以平息民心，經審視若干改革作法，竟發現與當時本

人所提出的想法不謀而合，只因民眾表達抗議與訴求後而變得可行，因

此，為避免類此情形再度發生，請各機關首長務必轉達同仁，在承辦各項

業務時應重視民眾提出的建議，畢竟「時代在變，文字是死的，作法是活

的」，市府應以務實的心態面對民眾才是最重要的；第二、洪家已於 8月 4

日辦畢告別式，社會大眾或許會因而降低對於本案的關注，但市府依法送

役男入伍，結果卻發生如此憾事，也難辭其咎，因此，各相關機關（包括

民政局、社會局、后里區公所等）仍應持續檢視所轄業務是否有可協助洪

家之處，以協助家屬早日解決問題；第三、由於洪家在面見馬總統時，對

於電話可能遭竊聽乙事，表達高度憂慮，希望獲得保護，除內政部蕭次長

已承諾將請警政署儘速派員協助外，本府方面也請警察局於 2天之內檢測

洪家是否受到電話監聽，並提供家屬安全保護。(辦理機關：民政局、社

會局、警察局、后里區公所、本府各機關) 

三、有關 7月 31日部分議員在議事堂指出，有人將山區未經檢疫的流浪犬帶

到都會區從事交換或交易認養活動，易引發疫情散播造成危險乙事，我們

都期期以為不可，記者也問「如果有人照辦，市府是否會開罰？」本人回

答「市府並無罰則，只能勸導，若要辦理交換動物或認養活動，一定要施

打疫苗」，因此，我再提出以下 3點澄清，第一、自上週以來，本市為防

範狂犬病疫情擴散，已居全國各縣市之先，召開 2次專案會議，並作出數

項重要決議，如：為提供民眾查詢需要，除請衛生局與農業局將疫情訊息

共同整合於「市府首頁/生活資訊/狂犬病防疫專區」網站登載，並請民眾

如有需要，逕撥 1999專線提供協助外，同時在此也請研考會加強 1999同

仁的相關教育訓練，以確實符合民眾需求；第二、本府基於保護市民、避

免疫情擴大的原則，參與認養的流浪犬除非有檢疫證明，否則暫緩在公開

場所辦理認養活動，但可能報導太過簡化，傳達訊息不夠清楚，導致部分

動保團體產生本府將撲殺流浪犬的不當誤解，本人在此特別補充說明；第

三、自疫情發生以來，農業局秉持「認養流浪犬務必施打疫苗」的立場，

在此除呼籲民眾遵守外，也感謝農業局的努力，更由於訊息宣導得宜，使
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得媒體後續如實呈現正確的報導，進而降低民眾之恐慌。(辦理機關：農

業局、衛生局、研考會) 

四、本市大里區光榮國中，上週發生 1位國二學生因腦部疾病突然引發心臟停

止的意外，由於目前各校均已設置 AED（自動體外心臟去顫器），並租用

3 年，本人第一次獲知此意外消息時，原以為該生是透過 AED 而獲救，因

此感到相當振奮，其後經過蔡副市長確認詳情後發現，該生意外發生時，

學校雖已備妥 AED，但由於校護先施以 CPR（心肺復甦術）即恢復心跳，

而未真正使用該裝置，目前該生病情雖未見顯著改善，但本人對於光榮國

中的緊急救人態度表達肯定，也請教育局持續關心該生，以適時提供必要

之協助。(辦理機關：教育局) 

五、本人今日翻閱報紙，內容刊載內政部研擬推出防災型都更，計畫 5年花費

90億元補助辦理更新都市老舊住宅，以推動都市防災策略，本人認為，本

市推出「體二用地」的都市更新方案，目的並非營利，而是考量該地區街

道老舊、違建過多等因素，一旦發生火災，消防車將無法順利救災，因此

推出以救人防災為訴求的「防災型都更」方案，但可能由於政策方向不夠

明確等因素，造成進度遲延，以致迄今未能落實辦理，為進一步爭取內政

部推動本項政策的補助經費，請都發局以專案方式持續追蹤，以順利辦理

「體二用地」的都市更新方案。(辦理機關：都發局) 

六、日前媒體報導，蘇力颱風自 7月 12 日至 14 日侵臺，而 7 月 15 日颱風警

報解除後，午後雷陣雨導致大里區健民里健行路 10 多戶民宅，因排水不

及而淹水，淹水甚至高達 1公尺以上，由於當時為「非颱風警報期間」，

氣象局也未針對該區發布大豪雨訊息，因此大里區公所未准許淹水受災戶

申請補助金，以致引發民眾不滿，本人對這樣的處理方式也很難接受，雖

然大里區公所其後已指示各里幹事協助有生活困難的受災民眾，以「急難

救助」方式提出申請，但從市民實際需求的角度來看，為求全案周延辦理，

除請區公所持續積極協助受災民眾申請補助外，必要時也可協請法制局研

議相關規定的適用性，以避免類此情形再度發生。(辦理機關：法制局、

大里區公所)  

七、近日媒體報導，民眾日前駕車行經龍井區茄投路、大肚區護岸路交界路

段，發現路旁有塊標誌分兩行寫著「前方有流、性測速照」八大字，可能

遭人毀損，才讓「流動性測速照相」漏字，而引起市民不解，但當記者進
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一步釐清權責機關時指出，「交通局交通工程科表示，龍井區茄投路雖屬

市府管理，但測速預警交通標誌，由警方設置；烏日分局交通組長說，標

誌是由路權單位施設；大肚區公所表示，護岸屬第三河川局轄管；第三河

川局表示，非該單位施設。」因而造成民眾對於市府互踢皮球、互推責任

的不佳印象，因此請各機關同仁未來務必加強改善，以免影響市府形象。

(辦理機關：交通局、本府各機關) 

八、有關沙鹿區公所陳區長「沙鹿區公所與靜宜大學－合力推動在地服務經驗

分享」與西屯區公所徐區長「西屯區共同生活學習圈弱勢家庭課後輔導計

畫」等 2項專案報告，為注入社區活力、結合師生專業技術及能力回饋社

區，並善用各區在地資源，本人對於沙鹿區公所推動在地服務與西屯區公

所能結合各區大學生進行課後輔導的方式相當肯定，值得推廣，同時也提

出三項資源運用的原則供各機關與區公所參考，第一、「化整為零」原則：

各區公所可就近協請大專院校辦理類似活動，如該區無此資源，也可透過

與企業、寺廟、農會、公會，甚至是醫院，結合社區共同籌辦，比方說，

甲安埔地區（大甲、大安與外埔區）雖無大專院校，但由於鎮瀾宮香火鼎

盛、資源豐沛，區公所也可以與廟方合作，以發揮社區參與和社區關懷的

最大效益；第二、「走入基層」原則：為充分運用在地資源以及參與效益，

各區辦理活動時，也可協請里、鄰長共襄盛舉，提升歸屬感；第三、「從

有到好」原則：各區應秉持「從沒有到有、從有到好」的原則，除從初期

籌辦簡易活動開始，進而逐步提升活動品質之外，也請各機關思考如何支

持區內辦理類似的活動，尤其是社會局、教育局，甚至是國中小，都應積

極參與這類活動的推廣，經由各機關互相合作，以表達市府的支持與投

入。(辦理機關：教育局、社會局、本府各機關、各區公所)  

九、主計處蔣處長「100 年臺中市工商及服務業普查結果分析」工作報告提

到，本次普查為每 5年舉辦 1次的基本國勢調查，主要為工商企業總體檢，

以瞭解企業經營狀況，並藉此調整工商產業政策及提升企業競爭力，本人

同時對於此次的普查結果提出 2 點想法，第一、本市自 101 年 4 月 15 日

至 7 月 15 日進行實地訪查，合計動員 1,309 人，訪查家數達 16 萬 5,070

家，在主計處與各機關同仁落實辦理與積極努力下，圓滿達成任務，並獲

行政院主計總處考核為全國第一名，本人甚為感謝！第二、本次普查結果

顯示，本市在「工商企業結構變遷－場所單位家數成長率」（8.15%）、



 5 

「工商企業結構變遷－場所單位從業員工人數成長率」（11.73%）以及「經

營效率與型態－利潤率表現」（9.67%）等三項，均高居五都第一，實為

難得，除從近年來本市銷售梨山茶與太陽餅成績卓著可略見進步外，今年

8月《遠見雜誌》的「全臺創業縣市大調查」，也刊載本市以總票數 8,557

票（得票率 15%）榮獲第一，成為全臺灣最吸引人前來創業的縣市，因此

從上述各項調查結果證明，臺中市民在經濟發展與就業的努力可見一斑，

為了進一步瞭解本市 5年來的整體經濟發展是否進步，請研考會從相關指

標妥為研析，以作為未來施政方向的參考。(辦理機關：研考會、本府各

機關) 

十、研考會陳主委所提「本府六大服務中心 102年 1至 7月受理案件數統計分

析」與「臺中市政府 LINE 官方帳號營運現況」工作報告，這兩份書面資

料頗為重要，也富具參考價值。本人認為，有關本府 LINE 的服務，統計

至 102年 8月 2日為止，加入本府 LINE官方帳號的民眾已有 8萬 555人，

以本市目前人口數為 269 萬人而論，相較於其他已申請 LINE 官方帳號的

縣市，使用效益究竟如何？請研考會（資訊中心）進一步評估，另為避免

本府發送各則 LINE 的訊息流於教條式文宣，而降低市民閱讀的意願，也

請研考會（資訊中心）對於各機關所提出申請的訊息內容確實把關，以符

民眾期待。(辦理機關：研考會、本府各機關) 

  陸、散 會：上午 10時 40分 
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臺中市政府第 124次市政會議提案摘要表(102年 8月 5日) 

案號 機 關 摘 要 決 議 

01 財政局 

檢陳本府擬處分本市南屯區黎明段

1367-1地號等39筆市有非公用土地及

西區平和段47建號1棟市有非公用建物

提案，敬請 審議。 

照案通過，送請臺中市

議會審議。 

02 經濟發展局 

本市西屯區廣昌段224地號市有市場用

地擬出具土地使用同意書供台中果菜

運銷股份有限公司興建建物使用，敬請 

審議。 

照案通過，送請臺中市

議會審議。 

墊01 觀光旅遊局 

為交通部觀光局補助辦理「臺中市大甲

區日南驛道周邊休憩空間改善工程」之

經費新臺幣1,500萬元整，辦理先行墊

付案，敬請 審議。 

照案通過，依臺中市議

會 100年 4月 26日議事

字第 1000001609號函規

定之議會開會期間及非

開會期間程序辦理。 

 


